

# BANCO DE LA REPUBLICA

## PERSONAL DIRECTIVO

### GERENTE GENERAL

JULIO CARO

### DIRECTORES

Por el Gobierno Nacional  
(Acciones de la clase A)

ALFONSO ARAUJO

EDUARDO CUELLAR

MOISES PRIETO

Por los Bancos nacionales  
(Acciones de la clase B)

LIBERIO LOPEZ DE MESA

ROBERTO MICHELS

Por los Bancos extranjeros  
(Acciones de la clase C)

FELIX GARCIA RAMIREZ

Por los accionistas particulares  
(Acciones de la clase D)

GUILLERMO NOGUERA

Por las Cámaras de Comercio y  
Sociedades de Agricultores

ANTONIO PUERTO

Por la Federación Nacional  
de Cafeteros

MANUEL MEJIA

SUB-GERENTE SECRETARIO  
LUIS - ANGEL ARANGO

SUB-GERENTE  
RAFAEL IREGUI

SUB-GERENTE  
EZEQUIEL CASTAÑEDA

AUDITOR  
HERNANDO ACOSTA V.

ABOGADO  
MANUEL CASABIANCA

CAJERO PRINCIPAL  
CARLOS TOBAR Y TOBAR

## INSTITUCIONES AFILIADAS AL BANCO DE LA REPUBLICA

### BANCOS NACIONALES

Banco de Bogotá — Bogotá.

Banco de Colombia — Bogotá.

Banco Comercial de Barranquilla — Barranquilla.

Banco del Estado — Popayán.

Banco Hipotecario de Colombia — Bogotá.

Banco Nacional de Sabanas — Sincelejo.

Banco de Oriente — Rionegro (Antioquia).

Banco de Salamina — Salamina.

Banco de San Gil — San Gil.

Caja de Crédito Agrario, Industrial y Minero

Bogotá.

### BANCOS EXTRANJEROS

Banco Comercial Antioqueño — Medellín.

Banco Francés e Italiano para la América del Sud — Bogotá.

Banco de Londres y América del Sud — Bogotá.

The National City Bank of New York — Bogotá.

The Royal Bank of Canada — Bogotá.

# REVISTA DEL BANCO DE LA REPUBLICA

## NOTAS EDITORIALES

### LA TRANSMISION DEL MANDO

El 7 de este mes, en severa y solemne ceremonia, tomó posesión de la primera magistratura de la república el doctor Alfonso López, y en admirable discurso expuso nuevamente ante el congreso y ante la nación su programa de gobierno, que ya había tenido el asenso popular en la campaña electoral. Sus ideas sobre las cuestiones fundamentales que preocupan al país, especialmente las que se refieren a la política internacional, al ejército y a la defensa nacional, de vital importancia en estos momentos; a las relaciones del Estado con la Iglesia y a la paz religiosa, factores esenciales de la tranquilidad pública; a la indispensable reforma del poder judicial y del régimen de las asambleas departamentales, para alejarles de las pugnas políticas; al perfeccionamiento del sistema electoral, base de las instituciones democráticas; y a la necesaria cooperación de todos los colombianos en esta hora de dificultades para la patria, interpretan fielmente las aspiraciones de la nación y cuentan con el apoyo decidido de la opinión pública. Adelante reproducimos algunos apartes de tan importante documento.

El gabinete ejecutivo ha quedado constituido por prestantes elementos, llamados a aportar valiosa y eficaz cooperación en la ardua tarea que le corresponde realizar al nuevo gobierno. Entre ellos nos place mencionar el nombre del doctor Alfonso Araújo, cuya acertada designación de Ministro de Hacienda y Crédito Público ha sido recibida con particular satisfacción por el Banco de la República.

### LA SITUACION GENERAL

En el mes pasado continuó el ascenso de las reservas de oro y divisas libres del Banco de

la República, que han alcanzado cifras que no se registraban desde 1929; y el consiguiente aumento de los medios de pago —moneda en circulación y depósitos en cuenta corriente— que viene estimulando la actividad en las transacciones comerciales y bursátiles pero que, como es inevitable, ha empezado a tener inconvenientes repercusiones en el costo de la vida.

El valor de los cheques pagados por los bancos, que refleja el volumen del movimiento comercial, tuvo aumento considerable en el mes pasado, en relación con el de junio último y con el de julio de 1941. Ese aumento se observó tanto en los cheques que pasaron por las oficinas de compensación como en los que se cubrieron fuera del canje.

El movimiento bursátil también fue importante, aunque inferior al de junio. Dicho movimiento muestra en los primeros siete meses del año una disminución de 5,1% en relación con igual período de 1941. En cambio, el índice de cotizaciones de acciones de la Bolsa de Bogotá continuó subiendo, y fue de 129,1 en el mes pasado, contra 127,4 en junio y 122,6 en julio de 1941.

La producción de oro tuvo una reacción favorable en julio, superando sensiblemente a la de junio, aunque fue inferior a la de julio de 1941. En los siete primeros meses del año ha tenido un descenso del 6,8% en relación con la de igual período de 1941.

La producción petrolífera continuó en descenso, por las crecientes dificultades de los transportes marítimos, y es probable que por ahora quede limitada a satisfacer las necesidades internas del país. Son bien claros los perjuicios que esta situación va a causar a la economía nacional.

La situación fiscal ha tenido transitoria mejoría por el alto rendimiento de las

rentas en junio y julio, debido especialmente a la recaudación de los impuestos directos; pero todo hace prever que a partir de este mes se acentúe el descenso de las entradas de la Tesorería y que el déficit fiscal de la vigencia en curso asuma proporciones aún más graves que las que se habían previsto.

Las transacciones en finca raíz tuvieron descenso en los principales centros urbanos, e igual cosa se observa en las nuevas edificaciones, con excepción de las de esta capital, que mostraron aumento considerable e imprevisto, en el mes pasado.

Debemos registrar las heladas ocurridas a mediados del mes pasado en la altiplanicie bogotana, que es la despensa de esta capital, porque ellas destruyeron en gran parte las florecientes sementeras de trigo y maíz, causando grave pérdida a los agricultores y contribuyendo a elevar el precio de los víveres.

#### LA SITUACION FISCAL

Las rentas nacionales produjeron en julio \$ 8.777.000, contra \$ 9.606.000 en junio, y \$ 7.097.000 en julio de 1941. En el período de enero a julio de este año se han recaudado \$ 40.581.000, contra \$ 40.096.000 en igual lapso de 1941.

Las apropiaciones para los gastos públicos en julio se fijaron en \$ 6.688.000.

#### LA BANCA Y EL MERCADO MONETARIO

En el mes pasado continuó el descenso de los préstamos y descuentos del Banco de la República a las instituciones afiliadas, que pasaron de \$ 10.696.000 a \$ 7.178.000, correspondiendo la casi totalidad de este saldo a las operaciones de la Caja de Crédito Agrario, Industrial y Minero. También siguieron descendiendo los descuentos de bonos de almacenes de depósito, que de \$ 11.752.000, en que estaban el 30 de junio, bajaron a \$ 6.613.000 para el 31 de julio. Los préstamos hechos al gobierno se mantuvieron sin modificación en \$ 39.178.000.

Los billetes del Banco de la República en circulación, que el 30 de junio montaban a

\$ 80.616.000, quedaron para el 31 de julio en \$ 83.150.000. Los depósitos en el mismo Banco subieron entre esas dos fechas de \$ 59.116.000 a \$ 64.465.000, correspondiendo el alza a los depósitos de los bancos.

En el mismo lapso, aumentó la moneda en circulación de \$ 108.727.000 a \$ 111.261.000; y los depósitos disponibles por medio de cheques, de \$ 93.657.000 a \$ 103.288.000.

Como ya lo observamos, el aumento de las reservas de oro y divisas libres del Banco de la República fue muy notable en el mes pasado, pues pasaron de \$ 66.148.000, en 30 de junio, a \$ 82.489.000, el 31 de julio. En estas cifras correspondía a oro físico \$ 27.160.000 y \$ 30.676.000, respectivamente.

#### CHEQUES PAGADOS POR LOS BANCOS

El movimiento de las oficinas de compensación de cheques, registró alza en el mes pasado, como lo dejamos anotado, según las siguientes cifras, en miles de pesos:

	Julio 1942	Junio 1942	Julio 1941
En el país.....	143.709	125.850	120.528
En Bogotá.....	76.341	66.902	63.823

También tuvieron aumento los cheques pagados directamente por los bancos, sin pasar por el canje, como lo muestran las siguientes cifras, también en miles de pesos:

	Julio 1942	Junio 1942	Julio 1941
En el país.....	296.312	263.194	254.900
En Bogotá.....	88.897	82.195	62.587

#### EL CAMBIO EXTERIOR

La cotización del dólar ha tenido las acostumbradas oscilaciones dentro de los puntos fijos de compra y venta del Banco de la República, 1,745 y 1,755, respectivamente. Ayer era de 1,7490.

#### EL ORO

Las compras de oro efectuadas por el Banco de la República en julio ascendieron a 57.320 onzas de oro fino, contra 45.111 en junio y 59.200 en julio de 1941.

En los siete primeros meses de este año el Banco ha comprado 363.833 onzas, contra 390.402 en igual período de 1941.

#### EL CAFE

El mercado de Nueva York se ha mantenido quieto, con limitadas transacciones a los precios máximos. Existe en él considerable confusión con motivo de las nuevas medidas y reglamentaciones dictadas en las últimas semanas por los organismos competentes de los Estados Unidos con el fin de hacer más efectivo el control del negocio de café.

Entre tales medidas debemos mencionar la que acaba de adoptar la Junta de Administración de Precios, que incluye 200 nuevos tipos y calidades de café en la lista de precios máximos.

En los mercados interiores se han mantenido sin cambio las cotizaciones, gracias a la constante intervención de la Federación Nacional de Cafeteros, que ha defendido los precios en momentos en que la mayor parte de las casas exportadoras se han abstenido de comprar por las crecientes dificultades de los embarques y las condiciones que han prevalecido en el mercado de Nueva York.

Ayer se cotizaba en Girardot la carga de café pilado a \$ 46 y la de pergamino corriente a \$ 36.

En julio se movilizaron a los puertos de embarque 491.171 sacos de café, contra 426.314 en junio y 119.415 en julio de 1941.

En los primeros siete meses del año se han movilizado a los puertos de embarque 2.750.957 sacos contra 2.425.633 en igual período de 1941.

#### BIBLIOTECA DEL BANCO DE LA REPUBLICA

Se recuerda a los profesores y alumnos de las universidades y colegios y a las personas aficionadas a los estudios económicos, que la Biblioteca del Banco, instalada en amplios y cómodos salones y bien provista de libros y revistas, está abierta para el público todos los días de las 2 a las 4½ de la tarde.